

CAUSA SENSACION LA DECLARACION DE HUTLER, JEFE DEL FASCISMO ALEMAN

GALERIA DE BELLEZAS JOSEFINAS

Y

Nuestro Concurso
para la
Elección
de la
Soberana de ABC



Señorita María del Socorro Jurado



Señorita Oki María Quirós



Señorita Marta Rodríguez



Señorita Grace O'Donnell

CRÓNICAS VIVIDAS

LA FILOSOFIA DEL BARBERO

Por JAVIER SANTACOLOMA

Pase adelante amigo, siéntese. Lea esta revista mientras le toca su turno. Y continúa invariablemente su trabajo.

Mueve la navaja en el mismo sentido y en la misma forma siempre.

Diferencia las personas por la cantidad de barba. Al él no le interesa si es tonto, mediocre o deficiente. En su trabajo maquina no tiene ningún interés esos detalles.

Además son tantas las personas que acuden diariamente que no es posible retener las fisonomías.

En las actuales circunstancias en que el traje los iguala y todos, no se descubre al través del uniforme la diferencia, entre unos y otros. Algunas veces al llegar a una persona que entra en el círculo de sus conocidos, cuando se trata de un santo grande, consagrado en su ambiente; lo saluda ceremoniosamente y si no le habla el huesped permanece silencio unos pocos minutos mientras puede pensar en qué forma lo interrogará.

Por la prensa se ha enterado de algo y sin pensarlo mucho allá va la pregunta. Después...

... los comentarios. Converse con fulano de tal que es mi amigo dilecto. Se aprende hablando con gente así. Siempre me he enorgullecido de mi oficina: nuestras relaciones son, todas personas conspicuas. De tanto trato con ellas, aprendemos sin querer un caudal de conocimientos.

Tienen sus molestias también, comentan con otros clientes que son los verdaderos amigos de la casa, las últimas noticias de intimidad. Se dan cuenta al través de la silla de la vida y milagros de sus clientes. Hablan de señoras y de niñas. De esposos crueles y borrachos. De mujeres adúlteras y de señoras desprestigiadas; y en esos momentos directos descubren atrocidades que deberian permanecer ocultas.

Las barberías son verdaderas fuentes de noticias palpitantes. Allí se sabe de todo y de todos. Ojalá que los repotereros no se enteren; para que no reproduzcan en la prensa, tantos escándalos sociales que preferible sería que permanecieran ignorados.

25 de setiembre de 1930.

SE HACE NECESARIO, NOS DICE UN PADRE DE FAMILIA LA REGLAMENTACION DEL SERVICIO DOMESTICO

El señor José Francisco Fernández, jefe de una familia respetable de esta capital, se sirvió exponernos una observación atinada y de interés público: tal es la de la reglamentación del servicio doméstico.

Expone el señor Fernández que, debido a la falta de esa reglamentación, los hogares se ven expuestos al peligro del contagio de enfermedades malignas que sufren hombres y mujeres que entran a servir en las casas. Las familias al recibir en sus hogares a una criada o a un sirviente, no pueden saber si aquella o éste se encuentran en buenas condiciones de salud o si están padeciendo en enfermedades venéreas con las que pueden contagiar a los niños.

Es necesario, nos dijo también, que se levante un registro de identificación, ya que muchos hombres y mujeres que trabajan como domésticos se dedican al robo, amparados en la confianza que sus patronos tienen en ellos.

Estas y muchas otras cosas ocurren con frecuencia en los hogares debido a que no hay una disposición restrictiva que garantice plenamente la salud y la honradez de quienes trabajan como sirvientes.

Es uno de los problemas sociales de gran importancia, que las autoridades competentes deben abordar no sólo para la seguridad pública sino en bien de la salud, principalmente de la infancia.

Nosotros estamos muy de acuerdo con esas atinadas observaciones del señor Fernández, comprendiendo que ese problema higiénico-social requiere una pronta atención de las autoridades competentes, para evitar en el sucesivo, muchas cuestiones de orden privado que constituyen un abominable atentado contra la salud

y la inocencia de los niños que se confían a gentes que en la mayoría de las veces no se sabe quiénes son, ni de dónde proceden, ni si pueden presentar buenas garantías sanitarias y de hábitos moderados.

Ojalá, pues, que la secretaría de salubridad pública, preste atención a este otro problema no menos importante que los que ya ha alborado esa dependencia oficial, para buscar así una seguridad higiénica en los hogares.

LA COMISION DE HACIENDA DEL CONGRESO RECOMIENDA LA ACEPTACION DEL VETO DEL EJECUTIVO SOBRE LA CREACION DE UNA NUEVA PLAZA EN EL CONTROL

El dictamen de la comisión de hacienda del congreso sobre el veto del ejecutivo a la creación de una nueva plaza en el control dice así:

La comisión de hacienda, cumpliendo con su cargo informa acerca de los reparos hechos por el poder ejecutivo a la ley número 37, dada por el congreso el treinta de julio último, que aumentó la planta de empleados de la oficina del control con el puesto de inspector y contador de rentas. Las observaciones del ejecutivo las tuvo presentes el congreso; al aprobar nuestro dictamen previo a la discusión del proyecto, se consideró justamente que por venir la solicitud para la

creación del puesto, del jefe de la oficina del control, debió obedecer a la necesidad urgente, dado que el señor Acosta no desconocía la situación del erario.

No desconoce el poder ejecutivo, y el contrario afirma que no hay duda de la necesidad e importancia del servicio del nuevo desfin, por lo que realmente el veto no tiene otro motivo que el de la mala situación del tesoro público. Por esto, poniéndonos de acuerdo con la proposición para que quede en suspenso la ejecución del decreto mientras mejoran las condiciones del erario, estimamos que es lo más acertado y se esperará la indicación al respecto del poder ejecutivo.

Se pidió a la Secretaria de Gobernación la declaratoria de nulidad de dos municipios del cantón de Moravia

A la secretaria de gobernación fue presentada una demanda de nulidad de las credenciales que acreditan como municipios a los señores Umaña y Chaves, en el cantón de Moravia.

En tal demanda se alegan motivos variados, pero, según rumores que hemos recogido en círculos ofi-

ciales, parece que tal demanda no progresará en el sentido de haber esa declaración de nulidad con tra los mencionados regidores.

La secretaria de gobernación está tramitando el expediente respectivo, y dentro de pocos días irá a parar en el mismo.

NUEVOS PROFESORES DE ESTADO

La secretaria de educación pública, con la referendación del presidente de la república, y en virtud del informe presentado por la junta de directores de educación normal y secundaria, en el cual aparece que la señora doña Ester Castro de Tristán y don Jorge Oconitrillo Fonseca han cumplido con la prescripción del artículo tercero, del decreto número 25 de primero de diciembre de 1926, y examinados los expedientes respectivos, dispuso concederles el título de profesor de estado, en los ramos de ciencias naturales y matemáticas, respectivamente. Para biblioteca del Liceo de Costa Rica fue nombrado don Enrique Gamboa en reemplazo de don Fernando Centeno Gil.

AVISO RELAMPAGO

SEÑORA SERIA, sola, se necesita para servir en casa de familia pequeña. En oficinas A B C informarán.

OFICINISTA PRACTICO EN TE neduria de libros, mecanografía, correspondencia, etc. - Ofrece para trabajar por horas, módica retribución. - Dirigirse esta administración o apartado No. 1.

SE VENDE UNA CASA EN Aiquela que mide once metros de frente por veintidós de fondo, situada en la carretera a Grecia, con calle recientemente macadamizada y con acera nueva. - En tenderse con el agente de este día

Páginas de Historia Por G. Z. M.

DON PEPE ALFARO

- 75 -

El puerto receptor de nuestras mercaderías en el Atlántico era Moín, donde existía una aduana conocida con el nombre de Aduana del Norte. Por Decreto de 15 de mayo de 1843, la Aduana del Norte se trasladaba a Cartago, y por Decreto de 12 de agosto de 1847 la Aduana refundida en la Receprota de la ciudad de Cartago. La razón del traslado debió ser, como los bultos de mercaderías que debían registrarse y afortarse. La operación de botar las marcas, número de bultos, reconocimiento y aforo, se hacía públicamente en presencia de dos testigos, del Receptor y del Fiscal. En el puerto de Moín quedaba un resguardo, con un Guardia mayor y dos guardas hijos. El Guardia mayor fungía también de Comandante de las órdenes estaba, la guarnición militar de aquella localidad. Recibida en las botegas de Moín la carga, uno de los guardas la conducía hasta Martina, donde era recibida por errieros o cargueros, quienes de bien alzarla con las guías correspondientes, siendo retrendas en los pasos de los ríos Paquare y Reventazon, poniendo los lancheros o canoeros a la correspondiente razón de la fecha en que pasaron, y marcando en el bulbo. Para sufragar los gastos que en los días ocasionaban real por persona y otro por bulto debiendo los boteros o canoeros presentar su cuenta y razón cada fin de mes. Si se averiguaba fraude por parte de los canoeros eran éstos juzgados co

For Decreto de 3 de junio de 1841 habíase dispuesto reducir a un diez por ciento el derecho sobre importación de los frutos natuales y manufacturados procedentes del Perú y Chile, con el objeto de estimular el intercambio con dichos países y dada la buena exportación que alcanzaban los frutos de Costa Rica para los puertos de aquerlos países. Por disposición de 19 de mayo de 1843 el Decreto de 3 de junio de 1841 quedaba sin efecto, juzgando el Gobierno de don PEPE que la rebaja del diez por ciento en los derechos de importación que se hacían a los frutos de las repúblicas del Perú y Chile era perjudicial a la hacienda pública, y que las concesiones de esta naturaleza debían ser el resultado de los tratados de comercio que se celebraban entre los gobiernos. Lo cierto fue que el intercambio de Costa Rica y las ciudades Hanseáticas del Sur, fue debilitándose gradualmente, hasta ser en los tiempos actuales completamente nulo, y que vanos han sido los esfuerzos de Consulados y Legaciones para el restablecimiento del tráfico mercantil. A este antiguo comercio débese el hecho notorio de que en la república de Chile se expende en la actualidad gran cantidad de café de buena calidad con el nombre de "COSTA RICA", sin que en realidad ni un grano proceda de nuestra república, siendo que los brasileños, para obtener ventaja, han sembrado en Santos una semilla especial que bautizan con el nombre de "COSTA RICA", remitiendo este café a Chile, donde los chilenos lo beben en la creencia de que toman nuestro buen café.

EL TIMBRE FISCAL A LA IMPORTACION DE VINOS Y LICORES NO TRAE NINGUNA CONSECUENCIA PERJUDICIAL AL COMERCIO

La comisión de hacienda del congreso, al terminar su estudio del proyecto del ejecutivo para crear un impuesto a la importación de vinos y licores, manifestó que la reglamentación de esa importación que trata de llevar a cabo el gobierno, creando un timbre fiscal para la identificación de tales vinos y licores, es acertada porque con ello se evita el fraude a que se refiere la expo-

sición de motivos que acompaña al proyecto. Como esa medida no trae, realmente ninguna consecuencia perjudicial al comercio de vinos y licores y, al contrario, tendrá como consecuencia impedir que los comerciantes que no tienen escrúpulos en su negocio, sigan defraudando no sólo al fisco sino al público, recomienda al congreso el citado proyecto de ley.

BUENOS RESULTADOS EN LA CAMPAÑA PARA COMBATIR EL ANALFABETISMO

En la escuela de Orosí, ante el visitador de escuelas: la directora y el auxiliar de aquel plantel se procedió a practicar los exámenes de los analfabetas Arcelio Jiménez y Roque Arce y de los adultos Francisco Jiménez e Irene Barquero. Los cuatro fueron examinados en lengua materna y matemáticas.

Calderón, Fabián Quesada, Benito Carria y Santiago Navarro. Al final de los exámenes se pasó a la calificación de cada uno de los examinados, resultando que todos fueron aprobados.

Con estos informes se revela, en forma clara e indubitable, los buenos resultados que está dando en la provincia de Cartago, la campaña para combatir el analfabetismo; campaña a la que se han impuesto los directores, visitadores y maestros de escuela.

MI ACTITUD EN EL ESCANDALO QUE SE HA HECHO CON RELACION AL FERROCARRIL AL PACIFICO SE HA REDUCIDO A CONSTATAR AL MINISTERIO DE FOMENTO DOS HECHOS: QUE SE GASTABA CARBON PORQUE NO FUERON ELECTRIFICADOS VARIOS APARTADEROS Y QUE, HABIENDOSE OBLIGADO LA "A. E. G." A SUMINISTRAR A LA EMPRESA \$ 4 00000.00 EN MATERIALES YO NO HABIA RECIBIDO HASTA LA FECHA ABSOLUTAMENTE NADA. NOS DIJO DON RAFAEL CASTRO QUESADA

ESTOS HECHOS PONEN DE MANIFIESTO QUE NO SE CUMPLIO CON EL CONTRATO DE ELECTRIFICACION DEL FERROCARRIL AL PACIFICO

Las publicaciones hechas en estos días alrededor de la electrificación del ferrocarril al Pacífico, embargan la atención pública, dando origen a comentarios que van más allá de lo que pudiera ser necesario.

Nosotros nos acercamos hoy al señor administrador del ferrocarril al Pacífico, don Rafael Castro Quesada, a fin de obtener de ese caballero algunas declaraciones concisas, terminantes, sobre el verdadero origen de tales publicaciones. El señor Castro Quesada nos recibió amablemente, comprendiendo en él que se dolía hondamente de lo que estaba ocurriendo, desde luego — según manifestaciones que él nos hizo — que se le habulaba grandemente esto, debido a las malas tergiversaciones que se dieron a una publicidad en la que él no intervino mucho.

A pesar de que el señor Castro Quesada nos manifestó que no queríamos más de este asunto, insistimos, complaciéndonos en hacer las siguientes manifestaciones:

—El reportaje que publicó don Eugenio Calvo está todo tergiversado y en él se publican cosas que yo no he dicho. A lo que me limité yo, fue a proporcionar al señor Calvo la lista de los apartaderos electrificados, medio electrificados y no electrificados. De donde tomó sus apuntes y sacó el reportaje en que dio muchas cosas de las que yo no hice mención alguna.

—Mi actitud, me ha sido respetosa, sencilla, se ha reducido a dos cosas: a lo del gasto de carbón en el ferrocarril al Pacífico y a que no se ha cumplido con el contrato de electrificación. Yo no he dado publicaciones a nadie sobre estas cuestiones.

—Y cuál ha sido mi actitud en estos dos puntos?

—Es la siguiente: —El día nueve del corriente me envié una nota al ministro de fomento en la que manifestaba que la empresa gasta carbón, y en gran cantidad. Que por que se estaba gastando carbón, habiéndose electrificado el ferrocarril? Sencillamente porque no se cumplió

con el contrato, dejándose varios apartaderos, entre ellos algunos principales, como el de Caldera, el de Barranca, sin electrificar. Y no estando electrificados, solamente locomotoras a vapor pueden entrar en ellos. Pero de esto yo no he dicho media palabra para que trascienda al público, desde luego que es una cuestión administrativa que solo irán fambia resolverla el ministerio de fomento.

Después envíe otra nota a fomento por la que manifestaba que, habiéndome estipulado en el contrato respectivo que la AEG Latina estaba obligada a suministrar al ferrocarril cuatrocientos mil colones en materiales e implementos, hasta la fecha la empresa no había recibido nada de eso. A parte de esta nota no me metí en nada más sobre el particular, sino que me he quedado en espera de alguna resolución.

Yo no hago con esto ninguna reclamación, sino que trato de ponerme a salvo de cualquier responsabilidad futura, como era mi deber hacerlo; ni siquiera he pedido explicaciones a nadie por el hecho de no haber recibido tales materiales.

Yo me he limitado, pues, a constatar dos hechos que constituyen falta de cumplimiento del contrato por parte de la compañía electrificadora; y yo estaba en mi deber de hacerlo. Si mañana se dijese que el ferrocarril al Pacífico, conforme al contrato, no cuenta con los repuestos ni con los materiales de electrificación para los apartaderos, que no se diga, entonces, que ello se debió a descuido del administrador de la empresa.

—Por lo demás —nos dijo el señor Castro Quesada — yo estoy tranquilo porque sé que he cumplido con mi deber. Algunas palabras atisones no podrán mortificarme; pero debo advertir que, para saber si hay instalación eléctrica en el ferrocarril, solamente se necesita tener ojos para verlo; eso no es lo mismo que pretender decir que la electrificación está o no en buenas condiciones, porque ello es lógico, que solo incumba a técnicos en la materia. Y precisamente lo que yo digo o podría decir es que no se cum-

plió con el contrato porque no se terminó la electrificación, como consta en algunos principales apartaderos.

Algunas otras observaciones nos hizo el señor Castro Quesada, las que puso de manifiesto que su actitud no ha sido lo que se le ha querido hacer aparecer, sino la de un funcionario que, al velar por los intereses de una empresa nacional, comunica lo que ocurre, como es debido, a quien corresponde; poniendo por último de manifiesto que él no ha dicho que fuera el señor secretario de fomento quien directamente haya recibido la obra de electrificación del ferrocarril.

EL NUEVO AGENTE DE POLICIA DE TRAFICO TOMARA POSESION DE SU CARGO EL 1o. DE OCTUBRE

Por disposición de la secretaría de gobernación el actual agente principal de policía, don Juan Monge Rodríguez, pasará a ocupar la agencia principal de policía de tráfico desde el primero de octubre.

La persona que ocupa ahora dicha agencia de tráfico pasará al desempeño de otras funciones; probablemente se le de alguna jefatura política.

Recomendación a las escuelas para la celebración del día de la Raza

El señor jefe de educación primaria, don Ramón Rodríguez, enviará una circular a las escuelas de la república, por la que hará recomendaciones para la celebración del día de la raza, que se festejará el doce de octubre próximo.

Según tenemos entendido, el jefe de educación primaria, recomendará que se celebren actos sencillos dentro de las escuelas, dándose preferencia a la ilustración de lo que significa esa fecha para la América. Se debió haber exigido a la com-

Nuestra independencia económica descansa en el desarrollo de la industria nacional.

“La Tricopilia”

HACE HONOR A COSTA RICA.

Consumiendo sus conservas de frutas, contribuye Ud, a su propia satisfacción y al bienestar de la patria.

TRISTAN, VOLIO & Co., Fabricantes.

SASSO HERMANOS, Distribuidores Exclusivos.

COMENTARIO DEL DIA

EL CISMA ENTRE EL MINISTRO DE FOMENTO Y EL ADMINISTRADOR DEL FERROCARRIL AL PACIFICO

No se habla de otro asunto en los corrillos oficiales y de sílos de reunión, que del incidente promovido por las declaraciones del señor administrador del ferrocarril al Pacífico don Rafael Castro Quesada, a que hoy contesta el señor Secretario de Fomento en la edición de La Tribuna.

Se considera que entre jefe y subalterno hay viejas cuestiones que con cualquier motivo se renuevan y como en el caso presente las desavenencias han sido llevadas a los estrados de la prensa, bastantemente una situación de preponderancia que re-

side en las alturas, se comenta que la crisis se ha planteado y que de esta ocasión se deslindan campos sin lugar a duda.

Algunos opinan que aun cuando el señor Castro Quesada parece tener la razón y haber dado la voz de alerta en una cuestión que afecta en sus intereses al estado por la actitud de la A E G, no estuvo bien que dijera el campanazo por la prensa, contrariando la disciplina que en tales casos debe mantenerse con respecto a los correctos procedimientos de su jefe.

Otros sostienen que la razón está de parte del señor Secre-

tario de Fomento, quien ha explicado ampliamente sus procedimientos y los cuales han tenido la completa aprobación del señor presidente.

El caso, pues, en realidad es delicado dentro de la buena armonía que debe imperar entre jefe y subalterno, aun cuando por una u otra parte se establezca la verdad del asunto en cuestión.

El señor Castro Quesada con el reportaje que le endilgaron o que el mismo se aventuró a dar a la publicidad, ha obrado con

Haga el favor de pasar a la pág. 8

EL GIMNASIO MODERNO

Tuvimos oportunidad de conversar brevemente esta mañana en el Liceo de Costa Rica, con el profesor de inglés don Carlos Madrigal, quien actualmente construye un gimnasio en Paso Ancho (San Sebastián), que se denomina "Gimnasio Moderno". Según nos manifestó el señor Madrigal, este gimnasio consistirá de varias canchas para futbol, basket bol, tennis y para todos aquellos deportes que se practican aquí. — Tiene actualmente cerca de cincuenta socios y en cuenta varias señoritas que también han ingresado. El próximo domingo, en la tarde se verificará un interesante match de basket fol, entre la "Escuela de Agricultura" y el

"Juan Pacho" del Liceo. Su inauguración será próximamente.

No dudamos que la apertura de este Gimnasio constituirá un éxito, dado el entusiasmo y preparación del profesor señor Madrigal.

GRAFICO

DE NEW YORK

SUSCRIBASE a este semanario ilustrado, en español. — Dirijase a Héctor Palma, Apartado 403. — Número suelto, Cigarrería BRENESI.

Española resultó la fiesta que en intimidad se le brindó a noche al Encargado de Negocios de Guatemala don Rodolfo Marroquin Barrios.

En el hotel Europa a las ocho de la noche para despedir a don Rodolfo se obsequió con un banquete al amigo Rodolfo.

Se sentaron a la mesa: don Federico Aymerich, don Jorge Meléndez, doctor Pedro Hurtado Peña, doctor Mariano Padilla, don Roberto Bresciani, don Jorge Hilesca Zabala, don Ramón Ochoa, don Tito Polini, don Enrique Collado.

La alegría se prorrogó hasta la media noche manteniendo la hoguera encendida el espíritu joven, simpático y a travéz del ex-presidente del Salvador don Jorge Meléndez. Sus frases sin cesar de cariño por Costa Rica obligan a quererlo más. Como en la comida estaban representados casi todos los países de Centro América se brindó por la Patria Grande.

Se oyeron razones en pro de la unión centroamericana y se explicaron los motivos con que Costa Rica ha sabido responder negativamente cuando el momento llega de Uniones ficticias.

Se habló de aviación y de la carretera Panamericana. Acerca mientos efectivos que pueden traer la unión verdadera.

Después con frases sentidas y de cariño el doctor Hurtado Peña ofreció la comida.

Para finalizar leyó una corta lectura en honor al festejado el doctor Padilla, que transcribimos por parecerse, como todo lo suyo, de originalidad y filosofía muy personales.

Nuestro dilecto amigo diplomático Rodolfo Marroquin Barrios, optó por dejar la vida de soltero.

—Considero el matrimonio, un mal necesario. Digo mal, no porque sea mal en sí, sino porque así lo consideran la generalidad de las personas. Como cambio radical de vida, tiene sus inconvenientes y sus convenientes también. Su parte buena y su parte mala. Bueno, por que se cumple con una finalidad de la vida. Es el, objetivo del hombre en la tierra.

La juventud se aprovecha con las prerrogativas que esa libertad nos deja. Gozamos en la forma que queremos sin rendirle cuentas a nadie. Después aburridos de esa libertad tal vez, encontramos en el matrimonio una tranquilidad absoluta que nos seduce.

El ambiente arrastra el soltero, no caben disculpas. Después el matrimonio sirve de freno y de pretexto para quitarse del bullicio. En las soleadas se hace vida de recogimiento y de provecho.

Se cumple con una finalidad y se termina la vida egoísta del soltero para luchar por la compañera y por los hijos.

Ahora que Rodolfo está aburrido de la soltería nosotros aquí reunidos brindamos estas copas fraternales por la felicidad en su futuro. Deseamos de todo corazón que este nuevo aspecto de su vida le sea provechoso en todo sentido. Además queremos dicha y bienestar como las únicas compañeras inseparables para la soltería de ese nuevo hogar. Antes de finalizar, quiero rendirle el mismo homenaje a su compañera que al sentir al unisono con él se igualan; pudiendo comprender que estas frases sinceras son para ella también.

Con bienestar no imaginable quiero señores que brindemos por la felicidad imperecedera del nuevo hogar.

San José 24 de Sep. de 1930.

CAFE DANZANTE EN EL ATHLETIC

El próximo domingo se efectuará el café danzante mensual que viene celebrando con tanto éxito el San José Athletic Club de esta capital. Como de costumbre desde las cuatro de la tarde hasta las siete de la noche la asistencia podrá disfrutar de las delicias del baile y del aromoso café que allí se ofrece. Por demás está decir que el entusiasmo es siempre creciente para estas fiestas de buen tono y franca alegría y que la concurrencia será numerosa.

TE DE LINO

En los salones del Club Unión se efectuó ayer un te de lino que sus amigos le obsequiaron a la bella prometida de nuestro buen amigo don Rodolfo Marroquin, la señorita Hortensia Bersclani, con motivo de su despedida de la vida de soltera. A esa fiesta asistió lo más selecto de sus buenas amistades sociales y resultó espléndente.

VIAJEROS

—De Cartago estuvo en esta capital el señor gobernador de aquella provincia don Luis García Aragón.

—De Puntarenas regresaron don Alberto Echanti y don Roberto E. Smith.

—De la ciudad de Limón llegó don Edgardo Yglesias y su estimable señora.

—Regresaron de Grecia a donde fueron a disfrutar de las fiestas patronales de aquella ciudad don Otilio Ulate, don Luis Martínez, don Mario Golcochea y don Rubén Esquivel de la Guardia.

—De su finca regresó don Mariano Guardia.

—De Cartago en donde estuvo en diligencias de su profesión el doctor Acosta Guzmán.

COMPROMISO MATRIMONIAL

Han celebrado su compromiso de bodas los jóvenes don Fernando Granados y la espiritual

y bella señorita Vera Garnier, a los jóvenes prometidos a quile elementos sobresalientes de nuestra sociedad y del mayor aprecio de nosotros. Felicítamos a los prometidos a que nos deseamos toda clase de bien en el nuevo estado que se prometen optar.

NOTA IMPORTANTE

San José, 19 setiembre 1930

Estimado señor: Para los fines que estime convenientes transcribimos a usted el siguiente acuerdo dictado por la Junta del Cementerio de Obrejos de esta ciudad: No permitir el uso de pinturas de color en el Cementerio; solamente deberán

usarse los colores gris y blanco. Para el cumplimiento riguroso de esta disposición ha sido encargado el Guardián de dicho Cementerio.

De usted atento y seguro servidor,

Jan de D. Morales.
SRIO

QUIEN DESMIENTE A QUIEN?

ESTUVO EN LO CIERTO EL DIARIO DE COSTA RICA AL INFORMAR DE LAS INQUIETUDES MILITARES EN ESTA CAPITAL QUE CONFIRMA HOY O EL SR. MINISTRO DE SEGURIDAD AL DESAUTORIZARLAS

Nuestro colega el Diario de Costa Rica en su edición de hoy y en párrafo a dos columnas que transcribimos enseguida, al confirmar su información sobre las inquietudes militares de anteoche, parece mortificado porque dijéramos que había sorprendido al público con tales noticias. Debe convenir nuestro colega en que nuestra labor periodística ha estado siempre libre de prejuicios y de rivalidades de oficio; que no denigramos a nadie para construir sobre esas ruinas y que cuando hicimos referencia a que había sorprendido al público, indicábamos con ello que había sido una sorpresa tal acontecimiento; pero nunca un ansia alarmista, por más que si tal información ha sido desautorizada por el señor Secretario de Seguridad como lo manifestamos y que hoy confirma el señor Presidente en La Tribuna, su actitud queda en difícil pie. Dice el Diario:

“Con respecto a la nota de un diario de ayer tarde, en que se pretende hacernos aparecer sorprendiendo al público con noticias inexactas, sólo hemos de manifestar que no tenemos motivo alguno para desvirtuar ninguna de nuestras informaciones, las cuales procuramos investigar y confirmar siempre previamente, pudiendo, por consiguiente, ratificarlas después”.

Ahora si debemos hablar para defender nuestra actitud. El Diario de Costa Rica es considerado por mí razones, un diario semi-oficial. Su Director, el señor don Ricardo Castro Beeche es hermano del señor secretario particular del señor Presidente de la República y es público y notorio que sus informaciones llevan siempre un sello oficial de veracidad en cuanto se refieren a cuestiones de estado e informaciones político administrativas del actual gobierno. Esta ventaja en ese aspecto de la publicidad les da cierta preponderancia que reconocemos al menos nosotros. Cuando dio la noticia de que los militares de alta graduación se reunían en altas horas de la noche y que había desasociado en la guarnición de la Buena Vista, lógico era pensar que algo especial ocurría en las alturas y por eso nos dirigimos al señor Secretario de Seguridad para conocer la verdad, puesto que era la fuente más autorizada para ello. Este caballero desmiente la especie categóricamente y nosotros lo transcribimos así al público, lamentando desde luego las consecuencias de tal información, que es lo que sin duda mortifica a nuestro colega y de lo que desprende su derecho para recalcar que NO TIENE MOTIVO PARA DESVIRTUAR NINGUNA DE SUS INFORMACIONES, LAS CUALES PROCURA INVESTIGAR Y CONFIRMAR SIEMPRE PREVIAMENTE, PUDIENDO, POR CONSIGUIENTE, RATIFICARLAS DESPUES.

No olvide, pues, el colega que nuestro pequeño comentario nació de la desautorización del señor secretario, General Quirós y no de un antojadizo deseo de criticar su labor que estimamos en lo que vale. Pero nos resulta ahora difícil excusarnos plenamente con el colega, porque aun cuando CONFIRMA LA INFORMACION de ayer, ello implicaría descalificar al señor Secretario de Estado y aun al señor Presidente de la República, que hoy en La Tribuna al ratificar las palabras de su secretario, abunda en nuestras mismas razones para calificar de perjudicial al crédito nacional tales publicaciones.

Y ahora cabe preguntar: Quién desmiente a quién? Estuvo en lo cierto el DIARIO DE COSTA RICA al informar de las inquietudes militares que confirma hoy, o el señor Ministro de Seguridad al desautorizarlo?

No fué en la prensa de oposición en donde se dieron tales informaciones, sino ésta, quien las desautorizó en nombre del señor ministro de seguridad pública.

Que conste así a nuestro colega.

BANCO DE COOPERACION NACIONAL

CAPITAL AUTORIZADO ₡ 500,000.00
MEDIO MILLON DE COLONES

Durante el año de 1930 los dividendos alcanzaron al **DIEZ Y SEIS POR CIENTO**

Las acciones tienen un valor nominal de ₡ 100.00 y pueden pagarse en bonos de ₡ 1.25 semanales; ₡ 2.50 quincenales o ₡ 5.00 mensuales.

Si Ud. es accionista, puede hacer sus operaciones de préstamos en esta institución, que le da grandes facilidades de pago y largo plazo.

CAPITAL PAGADO ₡ 154,753.80
RESERVAS: ₡ 52,328.54

Oficinas: PASAJE AMERLING, 100 varas Oeste
Palacio de Justicia

ESTADIO NACIONAL

DOMINGO 28 de Setiembre 1930

FIN -- DE -- TEMPORADA

Sensacional MATCH Desempate

FORTUNA vs. ORION

Trofeo FEDERAL

HOY ATERRIZO EL PRIMER AEROPLANO DE LA AIRWAYS EN STA CRUZ

—:—

Santa Cruz, Guanacaste. 25. /

A ABC.

Hoy, a las nueve y cincuenta horas aterrizó en este lugar, en medio de la multitud de gente, el aeroplano N. C. 8817 de la Panamerican Airways, en el campo de aterrizaje, que queda a doscientas varas al este de la ciudad, con toda felicidad.

Esto ha sido motivo de gran regocijo en el pueblo que comprende que, con la iniciación del servicio aéreo, el cantón se beneficiará mucho.

CORRESPONSAL

Henderson trata de que sean reanudadas las negociaciones franco-italianas

Elección de jueces de la Corte Mundial

GINEBRA, 25.— Kellogg y Urrutia, delegado colombiano, fueron electos jueces de la corte mundial. La asamblea aprobó el informe del comité jurídico recomendando elevar el número de jueces de once a quince y cuatro sustitutos, de acuerdo con el artículo tercero de los estatutos de la corte. También se acordó el aumento de salarios de los jueces, de

treinticinco mil florines a cuarenticinco mil anuales. Los otros jueces electos son: Adachi, japonés; Altamira, español; Anzilotti, italiano; Bustamante, cubano; Van Eysinga, holandés; Fromaget, francés; Guerrero, salvadoreño; Hurst, inglés; Negulescu, rumano; Jacqueminis, belga; Rostworowski, polaco; Schuking, alemán; y Wang Chung Usi, chino. Titulescu anunció que los tres jueces anteriores y Mr. Kellogg se considerarían electos sin

discusión, ya que sus nombres estaban en las listas tanto de la asamblea como del consejo, pero la elección de Urrutia, candidato de la asamblea, fue sancionada sólo después de cinco votaciones, pues el consejo había presentado la candidatura de Cruchaga.

Nuevo gobernador del Banco de Francia

PARIS, 25.— El gobernador del Banco de Francia, Emile Moreau, renunció su cargo para aceptar la presidencia del banco de París y Países Bajos, uno de los más fuertes de Francia. Oficialmente se anuncia el nombramiento de Clement Moret para suceder a Moreau.

El juicio contra el estudiante De Rosa

BRUSELAS, 25.— Esta mañana comenzó el proceso contra el estudiante italiano De Rosa, quien confesó que había hecho truco en haber estado a su alcance por matar al príncipe Humberto de Italia en octubre pasado, manifestando su sentimiento por no haber podido lograrlo.

Tres abogados socialistas, entre ellos Soudan, miembro del Parlamento, han tomado a su cargo la defensa del acusado.

Causa sensación la declaración de Hitler, jefe del fascismo alemán

LEIPZIG, 25.—El capitán Otto Wagner, llamado "jefe de estado mayor de los batallones fascistas" explicó al declarar en el proceso que se lleva a cabo en esta, que el fascismo está dispuesto a asumir el gobierno con dos condiciones: la disolución de la Dieta prusiana para llevar a cabo nuevas elecciones, y la obtención del ministerio de guerra en propiedad. La nota sensacional del proceso la dio la declaración de Hitler, jefe del

fascismo alemán, quien dijo que de llevarse a cabo otros dos o tres elecciones del Reichstag, se producirá un levantamiento socialista. En ese caso, agregó, serán desconocidos los tratados impuestos a Alemania. Manifestó que el fascismo trata de alcanzar el poder legalmente, no por medio de la violencia. Cuando el triunfo fascista sea definitivo, se organizará una nueva corte mundial que habrá de juzgar a los criminales instigadores de los sucesos de 1918 que dieron por resultado el establecimiento de la república. Declaró que no era ciudadano de ningún país. Aun cuando nacido en Austria, había intentado obtener la ciudadanía alemana sin lograrlo a causa de sus ideas políticas, calificadas de subversivas, agregando que el hundimiento de Alemania sólo puede ser evitado por la juventud lanzada con todo entusiasmo por cauces nuevos, llena de confianza y fanatizada, si se quiere, por un "germanismo" sagrado. Refiriéndose a las últimas elecciones, dijo que si en ella habían votado seis millones y medio de alemanes la voluntad de esos seis millones y medio, sino más bien

la falta de fe de otros treinta millones de alemanes que no parecen conocer sus propias aspiraciones.

Henderson trata de que sean reanudadas las negociaciones franco-italianas

GINEBRA, 25.— Infórmase que Henderson, que intentaba salir para Londres el viernes, se propone permanecer en esta con el fin de tartar que sean reanudadas las negociaciones franco-italianas, que han llegado a un callejón sin salida. Con ese fin se propone conferenciar hoy con los delegados de ambas naciones para pedirles que reanuden tales negociaciones, cuyo buen éxito facilitaría grandemente las labores de la conferencia preparatoria del desarme que se verificará en noviembre.

AVISO RELAMPAGO

CAMITA CATRE CON BARAN da por año compra.— Informes Taller fotográfico de LA TRIBUNA.

Chismes de ENTRE BASTIDORES

Anoche terminó su temporada la compañía Anido-Sebrati que actuaba en el Moderno.

Muchos comentarios al mal efecto de esta serie de funciones que hiciera este conjunto no repitieron sus éxitos de épocas anteriores, y decía un curioso: "no va de recho en esta gira la Anido-Sebrati." Claro como que va con izquierdo, y para colmos a "Honduras" y con esperanzas de llegar al "Salvador".

Lupe Rivas Cacho y su esposo detenidos en Bogotá.

Dicen que ante las desgracias a las que sufre y pueda ser que sea cierto, sobre todo ante las desgracias de los nómadas de las ablas; así oímos recientemente los comentarios a raíz de un ataque nervioso de la simpática sobrette Lupe Rivas Cacho, quien ante la indiferencia del público bogotano por una obra que hiciera el conjunto de Lupe con hederada pesimismo interpretada, se levantó media sala y la obra media se convirtió en una orquesta infernal de "silbidos", por lo que la mexicana salió al palco escénico y dijo cuatro ganzadas al "respectable"; intervino el juez de espectáculos y se le llevó detenido, conjuntamente con su "gallardo" esposo Guillermo Blanco. "Durmiendo 24 horas "entre rejas".

El público de Tres Ríos escomulgado

Si más ni menos, esto ha ocurrido al público de Tres Ríos que fue a ver Las Corsarias", pequeña zarzuela en que aparece un angelical padre" de opereta en busca de aventuras, esto naturalmente pareció impropio al párroco de ese lugar y tomó la determinación de excomulgar a los que osaron concurrir a dicha función de la compañía Quijano- Ramírez, que fue la beneficiada con esta nueva forma de propaganda pues se les llenó de bote en bote el teatro, naturalmente de puros panfletos.

¿Serían deberían hacer lo propio cuando fueran esta obra, para ayudar en esta forma a las compañías?

La Quijano- Ramírez, esta noche en el Ideal.

Este simpático conjunto en el que sobresale Olimpia Ramírez y la Bella Carmencita hacen esta noche una formidable función en el teatro Ideal.

El Gordo Ortiz en Bogotá.

El gordo Ortiz que tantos recuerdos dejara entre nosotros, ha obtenido un ruidoso éxito en su tierra natal Bogotá, en una velada en honor al presidente Olaya, cuando aplaudió a rabiar en sus

"maquieta", por lo que su papá, el dueño del café México, está por más contento que una pasuca.

Nosotros también nos alegramos.

"Cascarabias" por Vilches.

Anoche asistimos a la prueba en privado de la formidable película en español filmada por Ernesto Vilches y titulada "CASCARABIAS".

A esta prueba, asistieron todos los "pseudos" críticos y todos los cómicos residentes.

Comentarios de los críticos: "Vilches ha podido estar mejor sin abusar, sin exagerar hasta la cagartería la nota que pudiera llamarse cómica. La dama joven convenciendo por su belleza. Llerena ajustado a su papel. Todos en resumen para hacer menos lato su estas líneas magnificas, en especial la que hacia el rol de criada.

Esta película se estrenará próximamente en el Raventón.

Como obra americana, hecha para los públicos de habla española, es algo que merez una nueva felicitación, por el esfuerzo que hacen esas empresas hollywoodenses en agrandar estos públicos.

GALO PANDO

CON UD. HABLO SEÑOR COMERCIANTE!!

—Cuál es el artículo que más le conviene a usted?
—El que más se anuncia, verdad?

Pues entonces, ni lo dude; usted debe pedir en seguida

SAL DE PUNTA DE PIEDRA

La más pura, la más blanca, la más solicitada

Pida Precios y Condiciones de Venta a

ARTURO ECHANDI -:- San José -:- Teléfono 2048

RUDIN y JIMENEZ -:- Puntarenas -:- Teléfono 39



COMPANIA RADIOGRAFICA INTERNACIONAL DE C. RICA

En la tarde del 28 del corriente trasladaremos nuestras oficinas al Gran Hotel Costa Rica, local diagonal al Teatro Nacional, donde—con mayor comodidad—podremos atender mejor a nuestra numerosa clientela.

Solicite el TELEFONO 2948 cuando desee que enviemos un mensajero por sus mensajes.

San José, 22 de setiembre de 1930

DESFILE REGIO EN LAS FIESTAS DE CARNAVAL DE SANTA CRUZ

A continuación damos la lista del desfile regio en las fiestas carnavescas celebradas en esta ciudad con motivo de la coronación de Zaida I.

Zaida I. con Tomás Solay Secretario Particular, Príncipe del Buen Amor, Damas de Honor de Su Majestad, Irma Brenes Princesa del Buen Bañar, con Carlos Ugalde Príncipe de los Solterones Ministro de Relaciones Exteriores.

Hilda Angulo Princesa de la Modestia, con Félix Hernández Duque de Mandayuri, Ministro de Educación.

Clara Bonilla Princesa del Militar Languido, Elias Chavarria, Barón de San José Huililla Ministro de Gobernación.

Estela Velázquez Princesa del Valle Cacao, con Gonzalo Carrillo Príncipe de Talolingo, Margarita Contreras Princesa de los Lunares, con Gonzalo Salazar Conde de la Cálida Gran Bronca del Reino.

Hortensia Ayales, Princesa del Desden Coqueto y Condesa del Buen Carácter, con Bolívar Alfaro, Mago de La Palabra, Orador de la Corte.

Después del Desfile de la Reina y sus damas seguían las siguientes Parejas: Eva de Elizondo, con J. Félix González, Gran Justicia del Reino, REGENTE. María Teresa Chaverri, con Rigoberto Elizondo Conde Buen Pastor, Ministro de Hacienda

Lila de Murillo, con Vital Murillo, Gran ingeniero del Reino. Erminda de Hernández, con Fidencio Hernández.

Clemencia de Lobo, con Roberto Lobo, Príncipe Serio, Adela de Rojas con Francisco Rojas.

Victoria Hernández con Alberto Cortez, Conde de Panacea, Intendente Militar.

Rosalpina Aiza, Princesa de Talolingo, con doctor Mariano Salazar Conde de Villa Flor.

Clara Valle, con Jesús Matarría.

Lolita Moreira, con Anibal Leal.

Hortensia Villarreal, con Narciso Zamora, Conde del Amor, ausente.

Terminando el desfile se encontraban los señores agregados de la Embajada de Nicaragua:

Laura Contreras Condesa de la Falda Corta con Gerardo Gamboa, Conde del Curime; Guadalupe Alvarez Duquesa del Talle Alto, Victor Rojas Capitán de los Gadjets, Rosario Hidalgo Princesa Tonteritas con Miguel Armijo conde de los Besos Telegráficos.

Agueda Ayales princesa del terno Reir con Paco Armijo duque de Nerja conde del Chorro.

Continuaban después desfilando grupo de cadetes con estimadas señoritas de la escuela Complementaria.

EXTREMO

SE SUPRIME EL PERSONAL DE DOS TRENES PARA ECONOMIZAR DOS MIL COLONES EN EL FERROCARRIL AL PACIFICO

LA COMPRA DE LAS MAQUINAS REGISTRADORAS PARA AQUELLA EMPRESA NACIONAL

Se nos informó que en el ferrocarril al Pacífico, para introducir una economía de dos mil colones mensuales, será suprimido el personal de dos trenes, en estos días, se van dos maquinistas, dos conductores, cuatro brequeros y dos conductores.

El cambio, —agregó que neste informe nos dio:— se gastaron cuarenta mil colones en la compra de diez máquinas registradoras para diferentes estaciones de dicho ferrocarril.

Pareciera prescindirse de esta medida injusta, ya que se está tratando de poner en práctica una economía ridícula en aquel ferrocarril nacional. Sin embargo en eso de las máquinas registradoras, que no fueron compradas ahora sino en tiempo en que el licenciado Volio servía la secretaría de fomento, creemos que

tales aparatos serán de gran utilidad para la empresa, pues así se podrá llevar a mejor control en el expendio de pasajes como también en el movimiento por entradas de fletes.

En la casa de habitación de nuestro agente en Alajuela, don Rodrigo Sánchez Fernández, se venden números sueltos de este diario. Calle del Arroyo, 150 varas al Norte de la Escuela de Niñas No. 1.

Al recibirse la obra de electrificación se debió haber exigido el cumplimiento de los anezos del contrato que obligarán a la A E G Latina a la entrega de ciertos materiales eléctricos

Lei la contestación del secretario de fomento, licenciado don León Cortés, publicada hoy en LA TRIBUNA, al reportaje dado por el administrador del ferrocarril al Pacífico, don Rafael Castro Quesada. — nos dijo el licenciado don Joaquín Fernández Montúfar, — y en este asunto yo pienso dos cosas: — Primera, que cualquiera abogado daría la razón al señor Castro Quesada en cuanto a lo que él ha manifestado, pues se trata de la defensa de los intereses de aquel ferrocarril y, por ende, del gobierno.

Segundo, que el señor secretario de fomento, en su contestación no aludió al punto principal tocado por el administrador del ferrocarril al Pacífico y que se refiere a la obligación en que está la AEG de hacer entrega de los repuestos e implementos usados en los trabajos de electrificación al gobierno, de conformidad con un anexo al contrato y por el que dicha compañía se compromete a proceder en esa forma.

Don Rafael Castro Quesada sostiene el criterio de que, al recibirse la obra de electrificación, debía la entrega de repuestos y accesorios conforme a ese anexo al contrato; de lo contrario, la obra se recibía sin ajustarse al referido contrato y, por consiguiente, in completa. En esto, agrega el li-

cenciado Fernández Montúfar, el señor Castro Quesada está e usú justa razón.

El secretario de fomento, continuó nuestro informante, ha dejado este punto al margen a pesar de que es la base principal de esta discusión pública entablada actualmente entre ambos funcionarios. — Es lógico — dice el señor Fernández Montúfar — que un anexo es parte integrante de un contrato y que, al no cumplirse con esa estipulación no se cumple con el contrato.

El gobierno pagó a la AEG al-

rededor de dos millones de dólares, cumpliendo así con la estipulación del contrato, por la obra completa de la electrificación, in clusive por lo q' se fijaba en el 'a nexos del mismo. Por qué, entonces, trata ahora la compañía de cobrar cinco mil dólares por los repuestos y accesorios que, por fuerza de ese mismo contrato, corresponden al gobierno sin que éste tenga que hacer ningún nuevo pago?

Este es el punto esencial a discutirse y que indica, realmente, q' la obra fue recibida sin cumplirse una estipulación del contrato.

LA BOTICA

LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS o TONICOS.

20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "A B C",

presentado su recibo al día como suscriptor de nuestro despertino y con la correspondiente receta del médico

Doctor MARIANO PADILLA

LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:

De 1.30 a 2.30 p. m.
De 8.30 a 9.30 p. m.

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Botica Francesa usado por los grandes diarios extranjeros.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción "A B C" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, del diario,

UN RAYO CAUSO DAÑOS EN UNA CASA

El martes por la tarde, un rayo cayó sobre la casa del señor Abelardo Ugalde, en Frailes de Tarrazú.

La chispa eléctrica cayó, según nos informan, cerca de la cocina, derribando un corpulento árbol q' derumbó parte de la dicha casa.

La señora Concepción Quesada, cuñada del señor Ugalde, que en esos momentos se encontraba en la sala conversando con la esposa de éste, quedó sin conocimiento por espacio de varios minutos.

AL PUBLICO

Para su conveniencia hemos puesto a la venta, libros de tickets de tranvía, para todas nuestras líneas, a los siguientes precios:

Línea Guadalupe	
Libros de 24 tickets	@ 3.00 cada uno
" " 48 "	6.00 " "
Línea Pacífico y Plaza González Víquez	
Libros de 24 tickets	@ 1.80 cada uno
" " 48 "	3.60 " "
Línea San Pedro -- Sabana	
Libros de 24 tickets	@ 2.25 cada uno
" " 48 "	4.50 " "

SOBRE VENTAS DE 10 LIBROS O MAS CONCEDEMOS UN DESCUENTO ADICIONAL DEL 10%

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT AND TRACTION CO., LTD.

La Nota Alajuelense

CONFERENCIA DEL PROFESOR ACUÑA.- ORQUESTAS LOCALES PARA LOS BAILES

La conferencia del lunes pasado en el Instituto le correspondió al profesor don Jesús Ocaña, uno de los elementos más entusiastas, más dedicados y preparados del personal de ese plantel.

Versó su conversación sobre oceanografía en general, concretándose luego el señor Ocaña al Océano Atlántico y a la extinguida Atlántida que se supone existió hace miles de años en el lugar que hoy ocupa ese importante mar.

Dió muy interesantes referencias que prueban la existencia de ese antiguo y civilizado continente.

Al hablar de la correspondencia que se nota en la configuración de las costas occidentales de Europa y África, con las costas orientales del continente americano, cuyas partes salientes de éste, parece que machihembraron o "enchufarían" en las partes entrantes de aquellas, es de suponerse que la Atlántida no fuera entonces un continente enclavado en el inmenso espacio que hoy ocupa el océano Atlántico, sino más bien situado en una extensión más o menos grande, comprendida entre las mismas playas orientales y occidentales de ese océano y que posiblemente algún fenómeno de la masa líquida del interior de la Tierra o de su corteza, separara en dos para darle entrada a las aguas de los mares Ártico y Antártico.

Y precisamente el trozo de lava de que nos habló el profesor Ocaña, que fué encontrado en las Azores y que según su análisis químico corresponde a las lavas corrientes de los volcanes terrestres, viene a corroborar la suposición de que los continentes africano y europeo formaran en los tiempos antiguos, una sola masa con el continente americano.

El tema escogido por el señor Ocaña no pudo ser más interesante y tuvo la virtud de congregarse en el recinto de actos del Instituto a un grupo espigado de teósofos, cuya religión está relacionada con la existencia de la desaparecida Atlántida.

A propósito del suntuoso baile que organizó la Cruz Roja de esta ciudad para el 11 de octubre venidero, a beneficio de la Clínica Infantil, debemos decir algo de la costumbre más o menos vanidosa, antilocal y antipatriótica de las comisiones de esos días de fiestas sociales, que tienen que subir enormemente la cuota de los bailes para poder satisfacer los caprichos que les cobran las orquestas josefinas.

Esas comisiones saben perfectamente que en la ciudad se encuentran muy buenos y numerosos elementos para formar en cualquier instante que se quiera una magnífica orquesta. Por qué si para los suntuosos funerales que aquí se han celebrado en la Catedral, se integran en un momento magníficas orquestas hasta de veintidós músicos, no se puede hacer lo mismo para los buenos bailes de nuestra sociedad?

Ya es tiempo de que ese antilocalismo y esa vanidad vayan desapareciendo en beneficio y estímulo de los artistas alajuelenses, que no sólo cobran muy modestamente sus servicios, sino que pueden integrar orquestas tal vez mejor organizadas artísticamente que algunas que hemos oído de la capital, en las cuales sólo sobresalen las estridencias de los cornetines en uso

de los ruidos infernales de los jazzes jamalcanos.

El próximo baile, que es a beneficio de una institución de caridad que honrar; a Alajuela, pide economía en sus gastos para que sea mayor la entrada que le corresponde a la futura clínica. Hágase entonces el ensayo de que lo amenice una buena y numerosa orquesta nuestra en la cual sobresalgan los instrumentos de cuerda que le den el verdadero acento de los conjuntos orquestales y así poder deleitarse los oídos todos los asistentes al baile que sientan la exquisitez sublime de la música.

Encárguesele al joven artista Carlitos Gutiérrez la organización de una buena orquesta para el baile del once de octubre, que él sabrá si necesita del refuerzo de algún orquestante de afuera, para que el conjunto resulte digno de la sociedad alajuelense.

CORRESPONSAL

BAILE EN EL CLUB EL DOMINGO SE INAUGURA LA HERMOSA ESCUELA DE MASTATE

En celebración del día de la independencia tuvo lugar el día quince de este mes en los salones del club sport Moreno un lucido baile, cuyo producto fué obsequiado a la jota de Leche de Osejo.

Numerosas amiguitas de ese centro se dieron cita allí dando con su belleza una nota alegre y simpática; la fiesta se prolongó hasta las seis de la tarde, hora en que los invitados se retiraron, llevando muy gratos recuerdos, de la belleza y cultura de todas las señoritas asistentes.

Para el próximo domingo hemos sido galantemente invitados a un baile que tendrá lugar de las dos a las seis de la tarde, y que a no dudarlo será igual a los anteriores.

Felicitemos sinceramente a los directores de ese centro que ponen todo su empeño para que estas fiestas resulten siempre tan lucidas.

Anúnciese al ABC

El pueblo de Mastate, gracias a la decidida intervención del señor secretario de fomento y a la preocupación de la secretaría de educación de la pública, porfiar a todos los lugares del país de edificios escolares, cuenta hoy día con un magnífico plantel de enseñanza que ya fué terminado y cuya fiesta de inauguración se celebrará el domingo próximo.

A ese acto fué invitado el jefe de educación primaria, y es muy posible que asistan también los señores Cortés y Fournier.

El edificio es hermoso, amplio y reúne magníficas condiciones higiénicas, por lo que los vecinos de aquel lugar se sienten orgullosos.

SE DAN INSTRUCCIONES PARA LAS PRÁCTICAS FINALES ESCOLARES Y PARA LA PROMOCION DE ALUMNOS

La Jefatura de educación primaria está preparando una nota circular en la que se anotarán las instrucciones necesarias para los maestros en lo que respecta a las prácticas finales en sus respectivas escuelas, las cuales se iniciarán dentro de pocos días.

También se darán instrucciones acerca de las calificaciones de fin de año para los efectos de la promoción de alumnos a grados superiores, de acuerdo con un decreto especial emitido a principios del corriente año.



NUGGET

(famoso betún Inglés)

Duplica la vida de su calzado

le dá derecho a tomar parte en el gran Concurso que se efectuará que se efectuará en combinación con el segundo sorteo de la Lotería del Asilo Chapu del mes de Noviembre de 1930.

103 grandes premios en efectivo por un valor total de

1,025.00

según detalles ya publicados

Para facilidad del numeroso público consumidor de los afamados productos NUGGET, hemos nombrado los siguientes comerciantes para atender al cambio de cupones:

- | | | | |
|------------------------------|----------|------------------------------|------------|
| Sr. don Próspero Lizano | Alajuela | Sr. don Juan Rafael González | Naranjo |
| Sr. don Rafael Angel Jenkins | Atenas | Sr. don Alberto León | Ortina |
| Sres. Bianco & Alvarenga | Cartago | Sres. M. A. Córdoba & Cia. | Puntarenas |
| Sres. Rojas, Cortés & Cia. | Grecia | Sr. don Nautilio Acosta | San Ramón |
| Sr. don Santiago Rodríguez | Heredia | Sr. don Miguel Zamora | Tres Ríos |
| Sr. don Guillermo Ulloa | Heredia | Sres. Rojas, Cortés & Cia. | Turrialba |
| Sres. Limón Trading Company | Limón | Sr. don Hilario Rodríguez | Zarcelo |

Nota. ---Cada cupón vale 18 tapas extra-pequeñas. (Las tapas pequeñas se reciben por dos extra-pequeñas, las medianas por cuatro y las grandes por seis). También aceptamos por cupones las latas vacías de "POLIFLOR" (famosa crema para pisos) y los tubos vacíos de "REGENTE" (crema para calzado), ambos productos NUGGET.

SASSO HERMANOS

SAN JOSE

--- DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS ---

"VIDAS CRUZADAS"

EL CINE DRAMA que ha REVOLUCIONADO EL TEATRO MODERNISTA. LA OBRA GENIAL del MAS GENIAL de los AUTORES ESPAÑOLES DON JACINTO BENAVENTE

EN HONOR de la PRENSA JOSEFINA:

El Mayor Exito de la Cia.

Hoy **JUEVES** A LAS 8 y 30 **Teatro Nacional** DE LAS Rivas Rivero

Domingo: Gran Matinée a las 2.30 - Mañana: ¡No Pierda! La Velada en Honor y Beneficio a don José Rivero

Comentarios del día

(Viene de la página 3)

ligereza, tanto más de bulto cuanto que para él no podía ser desconocida la descortesía

GRAN TEATRO RAVENTOS

JUEVES 25 DE SETIEMBRE

GRAN JUEVES DE MODA TANDA A LAS 7 P. M.

La primera super producción parlante en español La estupenda obra maestra, que lleva por título:

SOMBRAS DE GLORIA

Por José Bohr y Mona Rico

Un romance de amorosa pasión. Oiga las hermosas canciones de JOSE BOHR. La primera película de importancia totalmente hablada en español e interpretada por artistas españoles y latinoamericanos

A LAS 8.30 P. M. - GRAN FUNCION DE MODA

Soberbio Estrenazo "Paramount" 100% Parlante - Con títulos en español

JOVENES DE NEW YORK

Creación de los eminentes artistas Claudette Colbert la más deliciosa actriz de la pantalla, Norman Foster, Ginger Rogers Charles Ruggles

Una encantadora obra dramática de los tiempos modernos y de juventud, una película vibrante y apasionada de escenas pictórica de encanto, sentimentalismo y amor!!

ESTRENO de la película REVISTA DE INFORMACION MUNDIAL

ENTRADA \$ 1-00

que aquello implicaba para con su jefe y que desde luego traería la protesta de éste, porque el señor Castro ha sido ministro y de los que no aceptan imposiciones de nadie.

La actitud y tono del reportaje del señor Cortés indican a las claras que no está dispuesto a que tales rebeldías sienten un mal precedente y mientras tantos el señor presidente, de suyo contemporizador, se encuentra ahora entre la espada y la pared.

Tales son los comentarios que se oyen por todas partes. En los círculos oficiales hemos podido constatar que al asunto se le ha dado el cariz de un incidente que culminará con la crisis dentro del ministerio de fomento.

A última hora se nos dice que el asunto se ha solventado y que pasando el señor Castro a otra posición, será nombrado administrador del ferrocarril al Pacífico el ingeniero don Luis Fournier, quien goza de toda la confianza del señor Cortés.

La premura con que tenemos que hacer nuestro diario nos impide ratificar tal rumor, ya que no nos fué posible ver al señor Cortés en tiempo.

ENFERMEDADES VENEREAS DR. PADILLA FRENTE PARQUE CENTRAL ESQUINA OPUESTA BOTICA FRANCESA

TEATRO Moderno

JUEVES 27 DE SETIEMBRE

TANDA A LAS 7 P. M.

La grandiosa super producción dramática de ARTISTAS UNIDOS

LA HORA DE AMOR

por Ronald Colman y Vilma Banky

A LAS 8.30 p. m. Gran Suceso

El soberbio espectáculo Parlante Cantado y Bailado de ARTISTAS UNIDOS

La esplendorosa opereta del cine

EL DANDY

(PUTTIN' ON THE RITZ)

por el notable tenor Harry Richman y cientos de lindas bailarinas

ESCENAS DE REVISTA

A COLORES NATURALES

ESTA NOCHE EN EL "MODERNO" DOS GRANDES FUNCIONES

Un interesantísimo programa de atracciones cinematográficas se ofrecen hoy en el Moderno en aya las funciones que anuncia su cartel.

A las siete p. m. se exhibirá la sensacional y magistral película de tremendas emociones pasionales que se titula LA NOCHE DE AMOR, espléndida creación de ARTISTAS UNIDOS con los notables actores Vilma Banky y Ronald Colman.

A las ocho y media se proyectará la magistral película dramático-musical del éxito inmenso que se titula EL DANDY (Putt' on the Ritz), grandiosa opereta de belleza incomparable con lindas canciones y bailes sorprendentes.

EL DANDY es una de las películas parlantes más extraordinarias que ha navegado al país por su interés y grandiosidad artística.

No dudamos que el público josefino irá esta noche con entusiasmo a ver EL DANDY que es la opereta cinematográfica más es

CLINICA DENTAL

DR. PERCY FISCHER de la Universidad de Harvard

Tiene el placer de participar al público en general la apertura de su clínica situada 25 v. al Norte de la iglesia del Carmen.

En el ejercicio de mi profesión practico lo más moderno y eficiente que la ciencia recomienda.

Horas de 8 a 11 a. m.
" 1 a 5 p. m.
" 8 a 10 p. m. Martes y Jueves para conveniencia de los que así lo deseen

VARIEDADES

TEATRO ARISTOCRATICO

H O Y JUEVES 25 DE SETIEMBRE H O Y

A las 3 --: La grandiosa producción dramática --: EL ENEMIGO --: con Lillian Gish y Ralph Forbes ENTRADA 50 céntimos

A las 7 --: La bellísima película Sonora

CARA DE ANGEL

con la eximia artista Norma Shearer ENTRADA 50 céntimos

A las 8.30 --: GRAN Función de Moda ESTRENO! ESTRENO! Metro Goldwyn Mayer (M. G. M.) presenta la super comedia de gran sensación

--: GENTE DE CIRCO --:

con los sin rivales comediantes : : : : : : : : : Karl Dane y George Arthur ESTRENO de Revista M. G. M. con recientes sucesos mundiales ESTRENO de la divertida cómica EL FRESCO ENTRADA UN colón

DOMINGO --: Super Espectáculo Musical A L E L U Y A --: de King Vidor

YA SE ACERCAN cuatro colosos de la CINEMATOGRAFICA SONORA! EL PUENTE DE SAN LUIS REY --: LAS CHICAS --: HOY --: LA ESPADA ERRANTE o CORAZONES Y ESPADAS --: y LOS ESTRELLADOS Esté usted atento a la fecha de estos estrenos!

Frontón Jai - Alai

Jueves 25 de setiembre de 1930

DIA DE MODA — DEDICADO AL TURISMO

Emocionantes Partidos de Pelota — A las 8.30 p. m.

Primer Partido a 20 Tantos

Blancos: ZUZAETA - VEGA contra

Azules: CASTRO - ESQUIVEL

Segundo Partido a 30 Tantos

Blancos: OLAVARRIETA - ARRIONDO

contra Azules: UGARTE - BERNAL